

Secretaría 28.8.76

REUNION DEL SECRETARIADO COMISION INTERNACIONAL 28/8/76 Helsinki
Participantes: Söderman, Franck, Berkov, Sommers, Lappiseppala, Schiffner
Zivs, Hurtado, Insunza, Ansaldo, Uribe y Rothpfeffer
10:30 hrs hasta 19:30 hrs.

1. El primer punto de la tabla: Información sobre la reunión con el Grupo de Trabajo Ad Hoc de NU. y con el Consejo Mundial de Iglesias realizadas en Ginebra el Viernes 27 de Agosto. Informante: Soderman. Se presentó el Memorandum elaborado en Helsinki que consta de 9 puntos con anexos de documentos. Se entregó el libro sobre la 4 Sesión de la Comisión en Helsinki. Las preguntas del grupo se centraron fundamentalmente en el problema de los desaparecidos, las torturas y la situación de los abogados de la defensa. Soderman cree que la actitud general del Grupo Ad Hoc es positiva, que el informe será favorable a la causa de Chile. Pidieron información sobre nombres de torturadores que pudieran ser incorporados al informe. En conversación con Benítez (Ecuador) éste expresó su temor de que el Grupo Ad Hoc terminara su mandato en la próxima asamblea.

La reunión con el CMI fué con Epps y Harper. Se discutió la situación actual en Chile, la represión contra la Iglesia, ellos manifestaron su actitud favorable a un fortalecimiento de la cooperación entre el CMI y la Comisión Internacional.

Otras informaciones sobre el Grupo Ad Hoc entregadas por Schiffner: que la junta entregó documento sobre aspectos legales que intentan mostrar mejora en procedimientos, situación más positiva. También los chilenos y la Comisión Internacional presentó análisis de los procedimientos arbitrarios en aspectos legales. El grupo de chilenos en Ginebra trabajaba muy bien. La junta intentaba plantear una nueva táctica: que permitiría la entrada del Grupo Ad Hoc a Chile si cada testigo era identificado por la junta previamente.

Los testimonios se reciben hasta el 31 de Agosto y los 10 primeros de Septiembre redactan el informe para NU.

2. Trabajo realizado en Helsinki: Informó Schiffner sobre la recolección del material de la sesión de Helsinki y su preparación para la impresión, los contactos con el grupo Ad Hoc y la entrega de materiales al grupo Ad Hoc y Memo; contactos con resto del mundo.

3. Reunión de Estocolmo: Franck entregó la proposición de la Orden del Día: Día 10:14 hrs. Conferencia de Prensa de los chilenos
Día 11: 10:00 hasta 13:30 hrs. Parlamento. Sala para 120 personas. Traducción simultánea al inglés y español.
Habló de que había colaboración del Comité Salvador Allende.
Entre invitados: Organización de Trabajadores, Partidos Políticos y

y Parlamentarios. Habrá testimonios, informe de expertos (talvez también uno de los observadores noruegos que van a Chile).

Programa de reunión del 11: Saludo Leader trabajadores Listrom
 Apertura sesión por Soderman
 Saludo Min. RR EE Andersson
 Presentación Documento: Tres años de Terror
 por Franck
 Clodomiro Almeyda
 Testimonio de dos testigos chilenos:
 Informe observador extranjero

asistencia chilena: Clausura: Soderman.

Posibles ~~xxxxxx~~: Clodomiro Almeyda, Anibal Palma, Gladys
 Marin, Ricardo Hormazabal, Luis Badilla

Posibles testigos chilenos: Ostornol, Velasco, Sepúlveda.

TODO ESTO HAY QUE ASEGURARLO.

4§ Se presentó el Documento elaborado por Zivs por encargo del Secretario en su reunión del 12 de Junio. Insunza manifestó su aprobación al documento al igual que Carmen Ansaldi quien hizo una sugerencia, que fué aceptada, de incluir los nombres de otros líderes de la UP. Hurtado, del PR, también manifestó su aprobación del documento. Todos insistieron en la necesidad de tocar este tema de fondo en el documento que la Comisión emita en su reunión del 11 de Septiembre. Franck manifestó que no había tenido tiempo de estudiar el documento. Se produjo un largo debate sobre el documento, que fué aceptado por todos los participantes menos por Franck, finalmente se aceptó su proposición de darle un plazo de una semana para que estudiara algunas sugerencias y las presentara en una reunión a efectuarse el Domingo 5 de Septiembre en Estocolmo. Se excusaron de asistir a esta reunión Zivs y Berkov, Soderman. Se acordó la asistencia de los chilenos: Insunza, Ansaldi, Hurtado, Uribe.

El documento llevaría un Anexo con lista de desaparecidos.

Franck propuso una Declaración General de dos o tres páginas.

NOTA: Hurtado hace la salvedad de que la asistencia de Eugenio Velasco no ha sido discutida por su Partido por lo que no puede dar su consentimiento.